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        Olá, Caravaneiros! Tudo bem com vocês? Animados para mais uma edição da nossa querida revista?
     Nesta edição, iremos abordar um tema muito interessante e polêmico... a pluralidade dos mundos
habitados! Vocês já pararam para refletir sobre esse tema?
     Os cientistas estimam que só em nossa galáxia, a Via Láctea, possuem de 200 a 400 bilhões de
estrelas. Estimam também que existam centenas de bilhões de galáxias no Universo. Isto resultaria na
existência de mais de 10 sextilhões de estrelas (eu confesso que nem sei escrever esse número direito, tive
que ‘’dar um Google!‘’ rs).
      Será que realmente estamos sozinhos nesse universo tão grande??? Há quem diga que existam
mais estrelas no espaço do que grãos de areia em nosso planeta.
    Cada vez mais temos séries, filmes e desenhos animados falando sobre vida em outros planetas,
alienígenas, multiverso... Será que realmente existem? O que a Doutrina Espírita fala sobre esses temas?

     Desde 1857, data da primeira edição do "Livro dos Espíritos", os Espíritos confirmaram para Allan
Kardec a existência de vida em outros planetas (perguntas 55 a 59 L.E.). Porém, tudo no seu tempo... Se na
época em que o Livro dos Espíritos foi publicado, falássemos sobre esse tema será que as pessoas
acreditariam ou nos internariam? Como disse Kardec: "Se nunca tivéssemos visto peixes, não
compreenderíamos como alguns seres pudessem viver na água. O mesmo acontece com outros mundos,
que sem dúvida contêm elementos para nós desconhecidos." 
   Quando desencarnamos, passamos a viver em mundos espirituais, então os Espíritos são
extraterrestres? O mundo espiritual seria o multiverso? Será que esses extraterrestres já estão entre nós
e não temos ainda a capacidade de enxergá-los? Vamos refletir juntos? Esperamos que vocês gostem da
nossa mais nova edição!
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O QUE VOCÊ VAI ENCONTRAR NA 7ª
EDIÇÃO DA CARAVANA JOVEM?

POR MARCOS GALLO

“Kardec diz que, se um dia a ciência
provar que o espiritismo está errado,

devemos ficar com a ciência”.

Referências:



    Os mistérios do Universo sempre despertaram a
curiosidade da humanidade. Quem nunca, após o
anoitecer, olhou para cima, observou o céu todo estrelado
e se perguntou: estamos sozinhos nesse infinito cósmico?
    As civilizações antigas, principalmente os hindus,
chineses e os Árabes discutiam a possibilidade da
existência de  vida em outros planetas. Aristóteles, o
grande filosofo grego, falava em 300 a.C que todos os
astros seriam habitados.
Luciano de Samósata, grande prosador satírico, por
exemplo, já no ano de 161 d.C escreveu a obra chamada
‘’Uma história verdadeira’’. Essa ficção narra uma viagem
do Homem à Lua, encontrando lá criaturas bizarras: a vida
em outro planeta sempre esteve no imaginário social.
    O ser humano quer encontrar companheiros
extraterrestes. Experimentos científicos estão sendo
realizados. Diversas sondas e satélites foram lançados ao
espaço sideral com objetivo de investigar a existência de
vida nos planetas vizinhos de nossa galáxia (Via Láctea). As
pesquisas atuais apenas comprovam que cada planeta tem
seu processo de formação específico, com sua composição
particular, suas mais variadas temperaturas e climas,
resultando em elementos exclusivos em cada globo (isso já
sabíamos né, basta ler a questão nº 56 do Livro dos
Espíritos). Vivo que é bom, nada...

   Paralelamente, algumas empresas especializadas
começaram a desenvolver projetos de missões comerciais
no espaço sideral. A Nasa estipula que em 2024 o homem
retornará à Lua, levando a primeira mulher a pisar no
satélite natural. O projeto faz parte da missão Artemis. E o
que falar do milionário Elon Musk, com seu projeto SpaceX
com objetivo de viagem comercial para marte? Empresas
como Impulse Space e a Relativity também tem esse
objetivo para 2024!
      Realmente o homem é insaciável, nem conheceu
direito o seu mundo e já quer colocar bandeiras em outros
planetas! Antes queríamos desbravar os mares. Hoje,
queremos explorar o espaço sideral em busca de
civilizações celestiais!!
     E vocês, também acreditam que o nosso querido
planeta Terra é o único cenário com vida inteligente?
       Qual a relação desse papo com o Espiritismo? E eu
digo: TUDO! Afinal, a pluralidade dos mundos é um dos
princípios fundamentais da Doutrina Espírita!

O MULTIVERSO ESPÍRITA
POR MATHEUS NOBRE - @SEMEANDOESPIRITISMO

          Kardec era um grande apreciador dos estudos sobre
a habitabilidade dos planetas. Apreciava tanto o tema que
fundou em sua casa cursos gratuitos de Astronomia! Em
suas mais íntimas reflexões se questionava sobre a
existência de vida em outros globos. Percebemos isso nos
seus ensaios da Revista Espírita de 1858 e 1863.
     Na Revista Espírita de agosto/1858, por exemplo,
aconteceu um estudo aprofundado sobre a comunidade
de Júpiter. Esse planeta, o mais desenvolvido do nosso
sistema solar, moraria Mozart e Bernard Palissy. Conforme
informa Kardec, seria o reino exclusivo do bem e da
justiça, porquanto só tem Espíritos bons. Inclusive,
Victorien Sardou, na referida edição da Revista Espírita,
apresenta uma habitação em Júpiter, com os seguintes
detalhes:

           Bacana né?!
        Claro que o querido Codificador não poderia deixar
de questionar os Espíritos sobre o assunto, não é mesmo?
No Livro dos Espíritos, realizou a seguinte pergunta aos
Benfeitores: São habitados todos os globos que se movem
no Espaço?
           E os amigos espirituais responderam:

     No Evangelho Segundo Espiritismo, Kardec ainda
complementa:

         Caravaneires, os Espíritos nos revelaram há mais de
cem anos que existe, sim, vida inteligente em outros
planetas! Seria muita vaidade nossa não acreditar nisso,
não é mesmo? Na imensidão cósmica, o ser humano é
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“Sim e o homem terreno está longe de
ser, como supõe, o primeiro em
inteligência, em bondade e em

perfeição (...)

Deve-se considerar que na Terra não
está a humanidade toda, mas apenas

uma pequena fração da humanidade. (...)
Ora, que é a população da Terra, em

face da população total desses mundos?
Muito menos que a de uma aldeia, em

confronto com a de um grande império.



das emoções negativas, através da prece, do bom
pensamento e das boas ações? Ou será que estamos
jogando lixo para debaixo do tapete e acumulando
raiva, inveja, orgulho, vaidade?
          Galerinha, em cada morada do Pai há um lugar ideal
para praticarmos o bem. São infinitas oportunidades de
trabalho e de aprendizado no tempo e no espaço mais
propícios.
       Não percamos a oportunidade dessa existência. O
Universo cada dia se expande. Assim como nós. A cada dia
desenvolvemos nossas virtudes e habilidades para nosso
crescimento.
        Que tal praticarmos o evangelho de Jesus? Que tal
praticarmos boas ações? Que tal sorrirmos mais? Que tal
sairmos da zona de conforto juntos? Dessa forma, iremos
evoluir individualmente e coletivamente. E melhor,
levaremos o nosso planeta a evoluir também!
         Estamos cansados de tanta dor e de tanta maldade,
não é verdade? A Terra é um mundo Hospital com leitos
lotados de enfermos morais. Para sairmos desse estado de
coisas, precisamos tomar medicação de amor para a cura
de nossas chagas; temos que agir, hoje!
         E por onde começar, já que existem multiversos?
Fácil, no Universo íntimo: fazendo sua reforma íntima,
reajustando seus valores.
       As consequências dessa postura são positivas com
reflexos grandiosos, garantindo-se o bem-estar dos
habitantes de todas as galáxias!
           Comece pequeno e garanta vitórias cósmicas!
          Fiquem com Deus, irmãos. Um abraço quentinho no
coração de vocês.

 
 
 
 

apenas um átomo e a Terra uma poeirinha. Existem
centenas de bilhões de galáxias e cada galáxia formada por
bilhões/trilhões de estrelas e planetas. Por que apenas os
terráqueos seriam os sortudos?
          Deus não faz nada inútil.
    Jesus, nosso modelo e guia, já prevendo o seu
desencarne confortava o coração dos discípulos ao afirmar
que:

        O Mestre alentou os discípulos e garantiu que, apesar
de sua partida, estaria em outro orbe velando pela
humanidade.
      Há muitas moradas na casa de Deus. Em todos os
orbes existe uma civilização, com certo grau de
adiantamento, trabalhando para seu progresso! 
        Agora, provavelmente vocês estão querendo saber o
seguinte: ‘’se todos os mundos são habitados, como ainda
não conseguimos comprovar vida inteligente neles’’?
        Raul Teixeira, ao ser perguntado sobre essa questão,
responde de uma forma bem objetiva: nossa constituição
orgânica ( o véu da matéria) nos impede de perceber
esses Espíritos e toda a organização social nos diferentes
mundos.
        Essa resposta é muito lógica. Afinal, nossa matéria
ainda é muito densa. Somos espíritos rebeldes habitando
em um mundo de provas e expiações! Se nem o plano
espiritual conseguimos captar direito, o que dirá de outras
civilizações muito mais evoluídas?
     Pessoal, existe tanta coisa incrível que nossas
sensações não conseguem desfrutar!!
        Uma última reflexão: cada Espírito é formado por um
universo próprio, uma morada só sua, conforme explica
Santo Agostinho (ESE, cap iii, item 2):

    Estamos zelando por nossa morada interior?
Estamos cuidando da arrumação íntima? Estamos
limpando a sujeirinha dos vícios e das emoções
negativas, através da prece, do bom pensamento e  
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“Não se turbe o vosso coração, creiam
em Deus; creiam também em mim”. Na
casa de meu Pai há muitas moradas; se
não fosse assim, eu lhes teria dito, pois

vou preparar-lhes lugar. E, quando eu for
e preparar-lhes lugar, voltarei

novamente e os levarei para mim
mesmo, para que onde eu estiver
estejais vós também” (João 14:1-3).

Independentemente da diversidade dos
mundos, essas palavras de Jesus [há
muitas moradas na casa de meu pai]
também podem referir-se ao estado
venturoso ou desgraçado do Espírito

na erraticidade.

Re
ferê

ncias:
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Papo JovemPor Beatriz Alvarenga e Luiza Tavares



mais interessadas sobre temas como reencarnação,
pluralidade de existências, vida após a morte,
despertamento espiritual...?

WAGNER DE ASSIS: Honestamente eu não me sinto apto a
falar do movimento espirita brasileiro com números e os
impactos que as diversas produções culturais (Espelho da
Vida, outra novela na qual atuei como colaborador,
também tinha essa temática) exercem sobre as escolhas
das pessoas. 
      Digo isso porque, certamente, há planos que não
compreendemos para que as verdades das realidades
espirituais possam estar ao alcance de todos com o passar
do tempo. 
         Talvez vivamos numa época sem tantas repressões
ou impedimentos (vale lembrar que o espiritismo já foi
proibido por aqui), uma época em que o preconceito tem
sido combatido - e assim deve ser - e, também, uma época
de super vias de comunicação. Isso, certamente, é um
ambiente muito propício para que as pessoas realizem
suas buscas pessoais, suas pesquisas acerca do espírito -
algo que não deve ficar para depois. 

CARAVANA JOVEM: Wagner, nos longas-metragens Kardec
(2019) e Nosso Lar (2010) você, como Diretor e Roteirista,
conseguiu converter com maestria produções literárias em
audiovisuais. Quando iniciou os projetos, a sua intenção
era apenas de divulgação da Doutrina Espírita? E como
surgiu essa ideia de levar às telinhas do cinema conteúdo
espírita?

WAGNER DE ASSIS:  A ideia inicial de fazer um filme não
parte da divulgação da doutrina espirita, como disse,
porque isso é muito pequeno, quase insignificante, diante
do que é a doutrina, do que ela representa e do que ela
tem a trazer pra humanidade. 
         Nós realizamos filmes para contar boas histórias - e
bem. Essa é a premissa. Esses temas são fascinantes, são
potentes, são capazes de coisas que vão além da relação
espectador-filme. E, por isso, e muito em função disso,
fazemos filmes para que todas as pessoas possam ver.
Não acredito em filme espírita porque isso seria
circunscrever o espiritismo a um gênero de cinema - o que
é injusto e absolutamente equivocado. O espiritismo é
maior que a arte - mas ele pode ser alimento da arte. 
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Caravana Jovementrevista
       Olá, Caravaneiros!! A entrevista dessa edição está
imperdível!!! Entrevistamos o Wagner de Assis, diretor de
muitos filmes com temática espírita, dentre eles, "Nosso
Lar" (2010) e "Kardec" (2019).
       Wagner deu início a sua carreira, em 1992, como
jornalista na Rede Globo. Nessa mesma casa, pode
trabalhar também como colaborador em algumas novelas
espíritas: "Além do tempo" (2015) e "Espelho da Vida"
(2018/19).  
    Atualmente desenvolve trabalhos como diretor,
produtor e roteirista de filmes. Wagner está prestes a
lançar seu mais novo trabalho, o documentário "Chico para
sempre", que será lançado no dia 13 de outubro. Nele,
conseguiremos desfrutar de depoimentos de pessoas no
Brasil e no exterior que se encantaram com o trabalho de
Chico Xavier. Não podemos perder!!!
            Além disso, no próximo ano, em agosto, poderemos
apreciar a continuação de nosso "Nosso Lar", chegará às
telonas o tão aguardado "Os mensageiros". 
     Esperamos que curtam a entrevista!!! Até mais,
Caravaneiros!!!
  
CARAVANA JOVEM: Wagner, analisando a sua filmografia
e publicações literárias, percebemos o seu interesse em
produções com foco na espiritualidade. Como surgiu essa
motivação?

WAGNER DE ASSIS: Conheço o espiritismo desde muito
pequeno, ainda como parte da cultura espiritual da família.
Quando comecei minha vida profissional, no cinema, -
inicialmente como roteirista - entendi que em algum
momento iria querer contar aquelas histórias que desde
cedo me causavam tanto fascínio. E, assim, conforme o
desenvolvimento dos trabalhos, vi que havia a
possibilidade de começar a buscar nos assuntos espirituais
- mais especificamente no espiritismo - os temas que
poderiam ser bem contados em audiovisual. 

CARAVANA JOVEM: Conforme o IBGE (CENSO/2010), os
adeptos ao espiritismo representam apenas 2% da
população brasileira. Apesar disso, percebemos muitos
brasileiros simpatizantes da filosofia Espírita. A telenovela
‘’Além do Tempo (2015)’’, que você atuou como
colaborador, foi um grande sucesso com níveis altíssimos
de audiência para o horário (18 horas). Como você avalia
este resultado? Acredita que as pessoas estão cada vez 
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E, assim, teremos espíritas na arte e não apenas arte
espírita - que deve e pode ser realizada, mas com os fins a
que se destina: ser apreciada pelos espíritas. 

CARAVANA JOVEM: A pandemia da Covid-19 chacoalhou a
vida de todos nós. Um dos efeitos negativos foi o
desencadeamento da ansiedade e depressão em muita
gente. Acredita que produções audiovisuais que
representam ensinamentos da religião/filosofia espírita
têm o poder de auxiliar as pessoas no equilíbrio da saúde
mental? Por quê?

WAGNER DE ASSIS: Outra pergunta que não me sinto
apto a responder por falta de lugar de fala - os psicólogos,
psiquiatras, médicos e cientistas em geral, além de
antropólogos, sociológos, têm mais capacidades para falar
da influência dos meios audiovisuais nas pessoas. Se
partirmos dessa premissa, usar o cinema com um fim
“além da tela”, incorremos nos mesmos riscos de sermos
olhados da mesma forma dos que usaram o cinema com
fins espúrios, para domínio, para enaltecer ditadores e etc.
         Desta forma, prefiro deixar que a arte faça seu papel
- e quem souber qual ela é de verdade, tem meu
reconhecimento e parabéns. O que produzimos é
expressão dos nossos ensejos artísticos e não temos o
menor controle de como isso chega ao público. No
processo de comunicação, depois que a imagem sai da tela
e chega ao público, não temos como mensurar nem como
prever nada. Tudo é relativo. 
         Se trabalharmos acreditando neste suposto poder do
cinema junto às pessoas, incorremos num outro equívoco,
a meu ver, e isso não deve ser o objetivo de quem quer
contar histórias. Se as histórias são edificantes, têm finais
positivos, para cima, é responsabilidade nossa. Mas como
isso chega às pessoas, não temos esse poder. 
 
CARAVANA JOVEM: Para quem leu o livro Nosso Lar,
certamente ficou “viajando’’ na narrativa de André Luiz.
Afinal, o nosso irmão espiritual citou muita coisa bacana e
que ainda não existe aqui na Terra (por ex: aerobus, além
de outras tecnologias de ponta). Como foi o processo de
criação dos cenários, como o umbral e a própria colônia
espiritual, por exemplo, para tentar representar ao
máximo os detalhes citados pelo Benfeitor?

WAGNER DE ASSIS: Todo processo criativo de um filme é
extremamente intenso e consome muitas e muitas horas
por dia, durante meses e anos. Tudo é um processo
construtivo de pequenas a grandes decisões. E a história,
neste sentido, é a rainha de tudo. É para que ela seja bem
contada que trabalhamos. E, claro, erramos muitas vezes
assim também. Não estamos fazendo um documentário
sobre o que há no mundo espiritual - estamos realizando
uma ficção que têm suas limitações e isso é um ponto que
nos ajuda e nos atrapalha certamente na hora de criar ve-

rossimilhança do que foi idealizado ao que vai ser
realizado. Mas posso dizer que é extremamente prazeiroso
ver um filme sendo construído de detalhe em detalhe, com
a colaboração de toda a equipe, lidando com aspectos
artísticos e industriais ao mesmo tempo. Prazeroso e
exaustivo, não posso esquecer. Mas é a regra do jogo e
não se pode reclamar. 

CARAVANA JOVEM: Um passarinho nos contou que no dia
31 de agosto de 2023 será lançado o filme Nosso Lar 2 – Os
Mensageiros, segundo livro da série “a vida no mundo
espiritual”. Pode contar para os leitores um pouco dos
bastidores e o que eles podem esperar desse novo longa?

WAGNER DE ASSIS: Eu já sei o que vou fazer no dia 31 de
agosto de 2023. Espero que todos saibam. O filme está em
pós produção - dezenas, centenas de detalhes, efeitos
visuais, etc etc 
    Tivemos um processo de filmagem árduo que
atravessou ainda a pandemia da Covid e exigiu de nós
muita habilidade e mecanismos de proteção. É muito difícil
trabalhar com criatividade diante de uma situação de
emergência sanitária. Mas conseguimos que tudo fosse
feito da melhor maneira possivel. 

CARAVANA JOVEM: Para conter um pouco a ansiedade, a
equipe da Caravana Jovem sempre acessa o ig
@nossolar2_ofilme para acompanhar as gravações do
filme. Muita gente não sabe o quanto é trabalhoso todo o
processo de filmagem até a chegada às telas do
cinema/lares da população. Durante a gravação, por
exemplo, percebemos que o dia começa antes das 6 da
manhã e só termina durante a noite! Como é para toda a
equipe esse trabalho? O que motiva vocês a saírem
sorrindo depois de um dia com mais de 12 horas de
empenho?

WAGNER DE ASSIS: Filmamos por 12 horas diariamente -
e, somados os deslocamentos, esse tempo passa um
pouco. São seis dias por semana - e na folga ou você
dorme o dia inteiro ou tenta colocar a vida em dia. A gente
também se pergunta o que faz com que acordemos e
saiamos para filmar com essa maratona. A resposta é algo
entre o prazer que isso traz, o sentido de nossas vidas.
Ninguém trabalha com cinema por obrigação, senão
desistiria. E, para quem dirige, por exemplo, a maratona
das filmagens continua na pós produção. Dezenas de
profissionais atuam em computadores diariamente - e a
tensão pela melhor escolha, pela melhor forma de contar a
história, continua. Por que fazemos? Porque amamos,
talvez seja a forma mais simples de responder. 

CARAVANA JOVEM: Wagner, haverá um espaço de 13
anos entre o lançamento do Nosso Lar para a sua sequên-
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cia. Atualmente, quais são os desafios e as facilidades no
mercado de cinema? Acredita que a popularização dos
streamings tem a tendência de reduzir o número de
pessoas nos cinemas?

WAGNER DE ASSIS: Hoje eu entendo porque atrasou
tanto! Era pra ter sido feito em 2014…2015. Mas diversos
motivos foram empurrando o filme à frente. Vamos falar
de mensageiros, de mentores, de projetos de vida que
podem fracassar, das responsabilidades muitas vezes mal
sucedida de médiuns e pessoas ligadas ao conhecimento
espírita… enfim, vamos falar que há muitos de nós no
mundo invisível que acreditam que possamos vencer a
vida, a nós mesmos, e sermos bem sucedidos em nossos
projetos reencarnatórios. 
       A pandemia mudou hábitos sim. E temos que lidar
com eles. Mas saber que ir a uma sala de cinema é uma
experiência mágica ainda é um fator a nosso favor. Vai ser
bom ver o filme em casa um ano depois de seu
lançamento? Sim. Mas estar na sala de cinema, com toda a
magia que o local oferece, é uma experiência única e
espero que possamos convencer as pessoas a saírem de
casa para isso. A relevância do projeto é um atrativo. Se eu
fosse espectador, não esperaria meses para ver o filme.
Correria para comprar ingressos assim que as vendas
começarem! 

CARAVANA JOVEM: Gostaria de dizer mais alguma coisa
para nossos leitores?

WAGNER DE ASSIS: No dia 13 de outubro lançaremos em
cinema - circuito ainda a definir, não dá pra garantir que
seja grande, mas estamos trabalhando pra isso - o
documentário Chico Para Sempre. Uma grande histórias de
um homem que só posso dizer ser “imensurável” a sua
importância para o Brasil. Espero que todos possam ter
um “lugar” para reconhecer toda a extensão do Chico: não
só a mediúnica, mas do consolador, do estrategista, da
celebridade de dois mundos, da caridade, enfim, quantos
filmes fizerem sobre o chico serão poucos diante de tudo
o que tem para contar dele. 
        Mas esse projeto é para ser exportado também - para
que o brasileiro em qualquer continente possa mostrar
quem foi Chico para seus semelhantes que ainda não
tiveram essa chance noutras culturas. 
        No ano que vem, no primeiro semestre, vamos estrear
com distribuição da Sony Pictures do Brasil o longa
Ninguém é de Ninguém, baseado na obra de Zíbia
Gasparetto. Um best seller absolutamente atual, com Carol
Castro, Danton Mello, Paloma Bernardi e Rocco Pitanga.
História potente sobre ciúmes, obsessão, relacionamentos
tóxicos que vão muito além da fronteira da morte. Eu diria
imperdível diante do que vivemos atualmente… 
     E no dia 31 de agosto de 2023… bem… eu diria pra
lerem o livro Os Mensageiros, de Andre Luiz e Chico Xavier.

E ficarem atentos ao circuito de cinema. E não perderem a
chance!
          Aos poucos, pelas redes sociais, tanto minha quanto
da Cinética filmes, iremos divulgar os próximos filmes
também. Histórias não faltam e que tenhamos forças e
recursos e políticas públicas (que não tivemos por 4 anos)
para seguir adiante. 



       Cada homem é uma casa espiritual que deve estar, por deliberação e esforço do morador, em
contínua modificação para melhor.
           Valendo-nos do símbolo, recordamos que existem casas ao abandono, caminhando para a ruína, e
outras que se revelam sufocadas pela hera entrelaçada ou transformadas em redutos de seres
traiçoeiros e venenosos da sombra; aparecem, de quando em quando, edificações relaxadas, cujos
inquilinos jamais se animam a remover o lixo desprezível e observam-se as moradias fantasiosas, que
ostentam fachada soberba com indisfarçável desorganização interior, tanto quanto as que se encontram
penhoradas por hipotecas de grande vulto, sendo justo acrescentar que são raras as residências
completamente livres, em constante renovação para melhor.
           O aprendiz do Evangelho precisa, pois, refletir nas palavras de Simão Pedro, porque a lição de Jesus
não deve ser tomada apenas como carícia embaladora e, sim, por material de construção e reconstrução
da reforma integral da casa íntima. 
         Muita vez, é imprescindível que os alicerces de nosso santuário interior sejam abalados e renova-
dos.
          Cristo não é somente uma figuração filosófica ou religiosa nos altiplanos do pensamento universal.
É também o restaurador da casa espiritual dos homens.
           O cristão sem reforma interna dispõe apenas das plantas do serviço. O discípulo sincero, porém, é
o trabalhador devotado que atinge a luz do Senhor, não em benefício de Jesus, mas, sobretudo, em favor
de si mesmo.

Leitura
Comentada

Por Isabelle Giuliasse
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             Queridos leitores,
         A mensagem de Emmanuel vem nos lembrar que
cada ser humano é uma Casa Espiritual, e que essa
morada precisa, diariamente, ser construída e reconstruída
para conseguirmos alcançar, com pequenos passos, a
nossa reforma íntima.
       Cotidianamente enfrentamos percalços diante de
nossas imperfeições, como os pensamentos
desequilibrados, palavras mal ditas, quedas morais etc. É
natural passarmos por essas experiências, pois ainda nos
encontramos em processo de aprendizado espiritual para
conseguirmos, futuramente, alcançar uma perfeição moral.
            Se teimarmos em praticar atitudes contrárias as leis
divinas e não começarmos a cuidar de nossa Casa íntima
com amor e carinho, permaneceremos mantendo nossa
Casa bagunçada e isso, consequentemente, ocasionará a
nossa desorganização interior, acarretando feridas em
nossas almas.

      Sendo assim, meus amigos, é necessário que reflitamos
e observemos nossos sentimentos internos. O que
estamos fazendo com a nossa Casa Espiritual? Será que
estamos maltratando-a ou honrando-a? Pois, se queremos
ser verdadeiros cristãos e ficar conectados com o nosso
Mestre, precisamos sempre buscar trabalhar a nossa
reforma íntima, conquistando a melhora dos nossos
pensamentos, palavras, atitudes etc.
     E é claro que, para alcançar esse objetivo, Jesus sempre
será o caminho. Seus ensinamentos direcionados ao bem
e ao amor, nos conduzem a restaurar nosso ser interior e
a conquistar, todos os dias, a perfeição íntima.

REFERÊNCIA BIBLIOGRÁFICA:
VINHA DE LUZ  3º Volume da Coleção “FONTE VIVA” — Interpretação dos Textos
Evangélicos Ditada pelo Espírito:  Emmanuel Psicografada por:  Francisco Cândido Xavier
(página 143, mensagem 133).

CASA ESPIRITUAL
“Vós, também, como pedras vivas, sois edificados casa espiritual.”

Pedro (I Pedro, 2:5)

       Emmanuel



EVANGELIZAÇÃO
E M  C A S A

S E T E M B R O
2 0 2 2
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       E aí, criançada!!! Nessa edição falamos um pouquinho sobre pluralidade dos mundos. Agora,  que tal
entender um pouquinho mais sobre o tema de forma divertida? Vamos brincar???
        As atividades a seguir são do nosso parceiro @passatempoespirita. 
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EVANGELIZAÇÃO
NOS STREAMINGS:

PLANETA 51
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Por Matheus Nobre

           Olá, Caravaneires! Essa edição é sobre a pluralidade
dos mundos. Uma animação que poucos conhecem fala
bem sobre isso: Planeta 51 (o número é uma
brincadeira com a famosa área 51, Base aérea em
Nevada onde supostamente se estuda os
extraterrestres). Vamos conversar um pouco sobre esse
filme inspirador?
        A animação se passa no Planeta 51, onde moram
seres verdes e com anteninhas (quem diria). Os habitantes
desse planeta têm uma rotina bem parecida com a dos
terráqueos. Inclusive, falam inglês! Olha que bacana rs.
       O clímax da animação começa após o astronauta
Chuck Baker aterrissar no local e colocar a bandeira dos
Estados Unidos (bem típico). Entretanto, ele se surpreende
ao perceber que não estava sozinho ali. Não! Pelo
contrário! Ele se deparou com uma civilização bem-
organizada que morria de medo de alienígenas (o
extraterreste, no filme, era o astronauta).
       Apenas o jovem Lem teve a coragem de salvar o
terráqueo. Durante a corrida contra o tempo para Chuck
retornar a sua nave e voltar para seu planeta, os
personagens aprenderam muita coisa um com o outro.
            Vamos para os ensinamentos?

1) A Vaidade dos Terráqueos:
          O astronauta Chuck Baker é extremamente vaidoso.
Se considerava o mais bonito e inteligente em comparação
aos planetários 51. Ele representa a nossa arrogância.
           Achamos que sabemos tudo... a criação mais bela
de Deus... os mais evoluídos.
           O Planeta 51 nos brinda com amigos vivendo em
outro Globo. Os habitantes sugerem que pouco sabemos
dessa infinitude sideral!!
         Pessoal, devemos ter humildade para aprender,
ouvir e trabalhar.

2) A Intuição de Não Estarmos Sozinhos:

   Antes da chegada do Astronauta, os moradores do
Planeta 51 discutiam sobre a vida inteligente em outro
planeta (havia até a base ultrassecreta 9 que estudava o
tema). Na verdade, eles estavam morrendo de medo de
uma possível invasão de alienígenas, seres perversos, na
visão deles.
    Eles tinham pavor, mesmo sem a certeza de existir os
supostos alienígenas.
   Galerinha, a existência de vida inteligente em outros
planetas é algo intuitivo!
     Quem sabe um dia não aparece um ser celestial e
pousa aqui para fazer amizade com a gente?? Estaríamos
preparados??

3) O Medo do Diferente:
   Um ensinamento muito bacana do filme foi sobre o
medo do diferente.
   Caravaneires, os habitantes do Planeta 51 ao terem
contato com o Astronauta Chuck Baker sentiram muito
medo. Eles tinham a certeza de que o terráqueo era um
inimigo!
   Por que achavam isso? Porque se depararam com
alguém diferente deles, fisicamente e culturamente!
   Nós, habitantes do planeta Terra, também não tratamos
aquele que foge dos nossos padrões com indiferença ou
ameaça?
      Pensemos nisso...

4) A Transformação:
       No final do filme,  perce-
bemos que terráqueos e pla-
netários 51 aprenderam mui-
to um com o outro.
        O astronauta desenvol-
veu virtudes, principalmente
o reconhecimento da amiza-
de sincera. Por sua vez, os
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os planetários 51 ampliaram seu conhecimento sobre as coisas do espaço sideral e passaram a viver com
mais tranquilidade. Se sentiram mais seguros ao descobrirem que aquele que é diferente pode ser seu
amigo e ensinar coisas boas, além de ser um herói.
         Então, pessoal, estejamos abertos ao diferente, isso transformará nossas percepções sobre a vida e
resultará no nosso amadurecimento como civilização universal!!



    Oieee, bora shipar a ciência espírita e a ciência
materialista?! Ao olhar para o céu estrelado, os fenômenos
celestes e a imensidão do universo podemos nos inspirar com
a beleza e o capricho da criação de Deus. Para a cosmologia,
vai além disso, esses são alguns de seus objetos de estudo.
Pesquisadores buscam, numa grande corrida, entender nossa
conexão com o universo: explicar desde a origem do cosmo
até investigar a existência de vida inteligente em outros
planetas.  

      A ciência, por meio do método científico, o mesmo
utilizado por Kardec para codificar a Doutrina dos Espíritos,
vem nos informar que temos muito mais em comum com o
universo do que pensamos! 😮  Em 1931, Lemaître, padre e
cosmólogo, propôs a hipótese do “átomo primordial", que
mais tarde seria reforçada pela teoria da relatividade de
Einstein, as equações de Friedmann e também as ideias de
Gamov e Hubble, sendo chamada de Big Bang, a teoria mais
popular para o “início” do universo, a grande expansão
(“explosão”) cósmica, ocorrida há quase 14 bilhões de anos. 
           Para nós, espíritas, o Big Bang seria o efeito da vontade
de Deus: “Faça-se a luz e a luz foi feita”. Os Espíritos contaram
a Kardec (1857) sobre o modo de formação dos mundos:
“Tudo o que se pode dizer e podeis compreender é que os
mundos se formam pela condensação da matéria
disseminada no Espaço.” E hoje sabemos que, tanto os pla-

P O R  Y A S M I N  F R Ó E S
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netas, quantos as estrelas são formados a partir da
condensação de nuvens de gás e poeira constituídas de
hidrogênio (H), hélio (He) e outros elementos químicos.  
     Ainda sobre a criação do universo, o Espírito Galileu nos
conta (1868), através do médium e cientista Camille
Flammarion, que se inicia com uma substância primitiva,
chamada fluido cósmico universal ou matéria cósmica
primitiva que “continha os elementos materiais, fluídicos e
vitais de todos os universos que desdobram suas
magnificências diante da eternidade... Essa substância, de
onde provêm as esferas siderais, não desapareceu de modo
algum... A matéria etérea mais ou menos rarefeita que se
difunde pelos espaços interplanetários; esse fluido cósmico
que enche o mundo, mais ou menos rarefeito, nas regiões
imensas, ricas de aglomerações de estrelas; mais ou menos
condensado onde o céu astral ainda não brilha; mais ou
menos modificado por diversas combinações, de acordo
com as localidades da amplidão, nada mais é do que a
substância primitiva onde residem as forças universais, a
partir da qual a Natureza tirou todas as coisas”. 
  Não é extraordinário, perceber que a ciência e o
espiritismo se complementam?! O teólogo, Oduvaldo
Mansani de Mello, com formação em Ativismo Quântico e
divulgador da Doutrina Espírita, nos dá uma linda definição:
“Deus se revela para nós através dos átomos”. 
   Em 1980, Carl Sagan escritor do livro Cosmos, mesmo
nome de sua famosa série de TV, que com uma linguagem
simples e filosófica, popularizou de forma incrível a
astronomia e a ciência. A partir da ideia do Big Bang, disse
uma de suas frases mais conhecidas: “Somos feitos de
poeira das estrelas.”  “O nitrogênio em nosso DNA, o cál-

SOMOS CÓSMICOS!

Fonte: https://twitter.com/triptaminaworld/status/630827878595317760

"A ciência não é somente compatível com
a espiritualidade; ela é uma fonte

profunda de espiritualidade." 
Carl Sagan – Físico, biólogo, astrônomo, astrofísico, astrobiologista,

cosmólogo, professor, divulgador científico e ativista



cio em nossos dentes, o ferro em nosso sangue, o carbono
em nossas tortas de maçã, foram todos fabricados no interior
de estrelas em colapso” (nucleossíntese estelar). Essa teoria
foi finalmente comprovada, em 2017, pelos astrônomos do
projeto ‘Sloan Digital Sky Survey’ (SDSS - EUA). Os mesmos
átomos (blocos de construção – CHONPS) que constituem
cerca de 97% do nosso corpo (massa), foram verificados em
mais de 150 mil estrelas da nossa galáxia (Via Láctea).

      O pensamento de Sangan, me lembra uma passagem da
Bíblia, no livro da Gênese (3, 19): “Tu és pó e ao pó
retornarás”. Ou seja, se tudo é formado pela poeira das
estrelas, pois os átomos essenciais para vida são fabricados
em seus núcleos (exceto os átomos H e He, que se formaram
após a nucleossíntese primordial – período logo após o Big
Bang), assim como, podem retornar a ser poeira cósmica com
o colapso da estrela que chamamos de sol.
        Ao olhar a imagem abaixo, apenas para uma comparação
curiosa, percebemos o quanto somos pequenos perto da
grandiosidade do universo, mas ao mesmo tempo podemos
ter uma sensação de pertencimento, pela semelhança e
complexidade do todo. O microcosmos  (olhos, nascimento
das células, neurônios, DNA, célula) e o macrocosmos 
(nebulosas, a morte das estrelas, teias cósmicas, onda
eletromagnética) apresentam correlações impressionantes. Ao
se deparar com a Suprema Sabedoria do Universo, podemos
ver conexão e unidade em Sua obra. Agradecida a Jesus,
governador planetário e a Deus. “Pai nosso... Assim na Terra,
como nos céus. Que assim seja”. 
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    Neil deGrasse Tyson, astrofísico, sucessor de Sagan, diz:
“Estamos no universo e o universo está em nós.
Reconhecer que cada molécula que constrói nosso corpo, e
os átomos que constroem as moléculas, podem ser
rastreados até os núcleos incandescentes de estrelas de
alta massa que explodiram e lançaram seus interiores
quimicamente ricos na galáxia, enriquecendo quimicamente
nuvens de gás primordial com a química da vida. Desta
forma, estamos todos conectados: biologicamente uns
com os outros; quimicamente com a Terra e
atomicamente com o resto do universo. Isto é
maravilhoso...”. 
     André Luiz, no livro Libertação, nos chama atenção para
uma questão extremamente importante: “Do hidrogênio às
mais complexas unidades atômicas, é o poder do espírito
eterno a alavanca diretora de prótons, nêutrons e
elétrons, na estrada infinita da vida. Reforçando esse
conceito, o fascinante astrônomo e médium, Camille
Flammarion, conhecido como poeta dos céus, nos informou
através da personagem de seu livro, Urânia (musa da
astronomia na mitologia grega): “A missão da Astronomia
será mais elevada ainda. Depois de vos haver feito sentir e
dado a conhecer que a Terra não é mais do que uma cidade
na pátria celeste e que o homem é cidadão do céu, irá mais
longe. Descobrindo o plano sobre o qual o universo físico
está construído, mostrará que o universo moral se acha
alicerçado sobre esse mesmo plano; que os dois mundos
não formam senão um mesmo mundo e que o Espírito
governa a Matéria. O que ela houver feito quanto ao
Espaço, realizará quanto ao Tempo."
     Flammarion, Sagan e tantos outros pesquisadores foram
bastante criticados, no meio científico, por se dedicar a
exobiologia, hoje chamada de  astrobiologia (estudo da
origem e a distribuição da vida e processos evolutivos no
universo, buscando sinais de vida em outros planetas).
Sagan, provocou os “orgulhos e vaidosos” que acreditam
existir vida apenas em nosso planetinha: “Se não existe
vida fora da Terra, então o Universo é um grande
desperdício de espaço”.
    Deus faria algo inútil?! Ele é inteligência suprema, causa
primária de tudo que existe. “Nada é inutil na Natureza... A
Doutrina Espírita se antecipa a ciência, nada é vazio (vácuo),
tudo é habitado”, pensar que todos os seres vivos estão
limitados ao planeta Terra seria questionar a sabedoria
divina. “… não vejais nesses planetas desconhecidos apenas
os três reinos que se estendem ao vosso redor. Pensai, ao
contrário, que assim como nenhum rosto de homem se
assemelha a outro rosto em todo o gênero humano,
também uma portentosa diversidade inimaginável se acha
espalhada pelas moradas eternas, que vagam no seio dos
espaços.” — Estudos uranográficos pelo espírito Galileu/
Médium: Sr. Flammarion.
     A pluralidade dos mundos habitados é um dos princípios
básicos da Doutrina Espírita. Kardec, através da resposta do
Espírito de verdade   , confirma que todos os globos que
circulam no espaço são habitados. E Herculano Pires indica
que “pouco a pouco vão se fazendo as provas da existência
de vida semelhante à da Terra  em outros mundos e
outras galáxias.” 
  

Imagem montada pela autora a partir das fontes: https://www.instagram.com/p/CgAfsjnpy2l/ e
ttps://www.facebook.com/astronomiaastrofisicaecosmologia/photos/a.884917768372695/149826122037167
7/?type=3

https://bibliotecabiblica.blogspot.com/2018/05/tu-es-po-e-ao-po-retornaras-genesis-319.html


    O ExoMars Trace Gas Orbiter (TGO) é um projeto de
colaboração entre a Agência Espacial Europeia e a Agência
Espacial Federal Russa que enviou um módulo de investigação
da atmosfera e o Schiaparelli EDM, uma sonda  de
exploração, para Marte em 2016. Após anos de pesquisa,
descobriram "quantidades significativas de água" , “os
instrumentos do TGO, agora nos permitem ‘ver’ abaixo da
superfície de Marte, também revelam grande reservatório de
água não muito profundo e facilmente explorável nessa
região” com sistema de cânion, chamada de Valles Marineris. 
 Percebam a sutil semelhança, na psicografia de Chico Xavier,
quando sua mãe, Maria João de Deus, descreve a paisagem
marciana: “Vi oceanos, apesar da água se me afigurar menos
densa e esses mares muito pouco profundos. Há ali um
sistema de canalizações, mas não por obras de engenharia
dos seus habitantes, e sim por uma determinação natural”.
        Muitas outras descrições de vidas em outros mundos são
ditadas na Doutrina Espírita. Um Espírito nos fala em O Livro
dos Médiuns “...ciência não conhece bastante, mas chegará lá
se quiser caminhar com o Espiritismo”. O que sabemos pelos
Espíritos está cada vez mais próximo de ser revelado pela
ciência...  Na próxima década, a Administração Nacional da
Aeronáutica e Espaço (NASA) promete lançar pelos menos
duas missões e telescópios na busca de vida extraterrestre. 
Ravi Kopparapu, cientista planetário do Centro de Voos
Espaciais Goddard da Nasa, afirma: “A pergunta não é se
vamos descobrir que existe vida em outros planetas, mas
quando”. O investimento da ciência a fim de comprovar que
não estamos sozinhos no cosmo, está baseada em muitos
estudos, por exemplo, a equação de Drake, que busca estimar
quantas civilizações inteligentes no universo podem ser
capazes de se comunicar conosco, discutindo os tipos de
cenários e as probabilidades dessa hipótese. 

     O tema dessa edição traz esperança e consolo  ao
testemunhar o amor e cuidado de Deus, que se apresenta
através da perfeição de sua obra em cada detalhe, desde o
átomo primitivo ao arcanjo (Espírito puro). Até o momento,
nossa criatividade, capacidade intelectual e tecnologia não
são o sufiente para detectar as moradas cósmicas, espirituais
e celestiais. Herculano Pires nos presenteia com uma
empolgante definição: “O Espiritismo considera o homem
como um herdeiro do Cosmos. Seu destino não é apenas a
Terra, durante a vida orgânica, e o mundo espiritual depois da
morte. As Moradas da Casa do Pai o aguardam no
Infinito”. 
   Jesus nos falou das várias moradas... e Kardec
complementa: “A casa do Pai é o Universo. As diferentes
moradas são os mundos que circulam no espaço infinito e
oferecem, aos Espíritos que neles encarnam, estações
apropriadas ao seu adiantamento”. Esses mundos transitórios
não devem ser vistos como retrocesso ou castigo divino, e sim
como nova oportunidade em um planeta-escola (assim como
a Terra, mundo de provas e expiações), mais adequado ao
estágio evolutivo do nosso Espírito. Somos cósmicos, seja na
matéria (que nada mais é energia radiante condensada de 21

baixa frequência, explicada tanto pelo Espiritismo com
André Luiz, quanto pela ciência com Einstein e depois pela
física quântica) ou em “Espírito, Ser imortal e inteligente,
povoando o universo, fora do mundo material”.   

“Os cientistas, sem se dar conta são
sacerdotes do espírito."

Joanna de Ângelis – Dias gloriosos 

Referências:



A PLURALIDADE DA VIDA
 Por Stephanie Monttemurro
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        Analisar fragmentos a partir do viés da psicologia
sobre o tema proposto foi, sem dúvida, um dos
maiores desafios com os quais me deparei. Visto que
a psicologia é uma ciência que estuda a psique
humana e tudo aquilo que está atrelado aos
processos psíquicos ao longo da existência humana.
Logo, pensar a partir de uma perspectiva de vida –
existência – para além do planeta terra, permite surgir
diversos questionamentos a respeito da vida e a
existência, propriamente dita.
      O que é vida? O que é existir? O que somos nós
em comparação às outras possíveis formas de seres
espalhados pela imensidão do universo? Seria o
homem a única espécie inteligente? Existem diversas
áreas de conhecimento que tentam responder essas
perguntas. 
       Para a biologia, um ser vivo é um organismo que
é composto por uma organização celular
(consideradas unidades fundamentais da vida), que
possibilita a formação de sistemas orgânicos, e que
possui capacidade para executar três funcionalidades:
metabolismo, crescimento e reprodução. 
    Algumas teorias também acrescentam algumas
características nessa definição: como a capacidade de
reagir a determinados estímulos e o fenômeno da
evolução da espécie. 
    Repare que existe mais de um significado
biológico para a definição de vida. Incluindo as
suas exceções. Pois, por exemplo: A mula,
descendente do cruzamento da égua e do jumento, é
incapaz de se reproduzir. Portanto, ao se deparar
pessoalmente, a olho nu com o animal, todos diriam
que ele é um ser vivo.
      Vejamos, por exemplo, a questão dos vírus e das
bactérias. Os vírus - pequenas estruturas compostas
por proteínas e ácidos nucleicos que só se reprodu-

       

zem em células hospedeiras – possuem diversas
características da vida. Porém, não são considerados
vivos. Já a bactéria, que é considerada o organismo
mais simples do planeta, é capaz de se reproduzir, e
possui diversas propriedades e funções que a
caracteriza como um ser vivo. 
      Já a psicologia procura um entendimento diferente
sobre a “vida”. A psicologia possui diversas
abordagens psicológicas com a qual o terapeuta se
identifica e passa a adotar certos métodos para
conduzir sua clínica. Por exemplo: Psicanálise,
Behaviorismo, Terapia Cognitivo-Comportamental,
Existencialismo, Gestalt, entre outras. Cada uma delas
irá olhar para o sujeito e suas subjetividades, com a
finalidade de reduzir suas angústias e sofrimentos,
capacitando o indivíduo a conduzir sua forma de viver
da melhor maneira possível. Logo, se a psicologia
fosse tentar responder as perguntas “o que é vida?” e
“o que é existir?” ela diria: depende. Pois, a psicologia
também leva em conta o contexto social em que os
sujeitos estão inseridos. 
      Então, ela devolveria a pergunta ao interessado: “o
que é vida para você?” e a partir disso se tem uma
infinidade de respostas. E todas completamente
corretas, pois cada definição atravessa alguém de
uma maneira, trazendo sentido a cada um. E, por falar
em sentido, é exatamente essa busca que a psicologia
faz com seus clientes ou pacientes: “Qual o sentido da
vida para você?”
     E isso tudo está concomitantemente unido com o
conceito de existência, de existir. Nem todos os seres
que existem, estão vivos. Numa perspectiva
Existencialista, a existência precede a essência. Logo,
primeiro se existe, e ao longo das relações e laços
que o ser vai estabelecendo, ele vai formando sua
essência. E que também, existem essências que não 
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necessariamente estão vivas. Tendo em vista o
conceito, que é particular, de vida. Inclusive, para o
Existencialismo, viver é na verdade uma escolha. 
     Em 1994, um grupo de cientistas da NASA, criou
uma breve definição para guiar a agência espacial
norte-americana nas suas missões de encontrar vidas
extraterrestres: “sistema químico autossustentável
capaz de evolução Darwiniana”. 
       Esse conceito nos permite pensar por outro ponto
de vista mais abrangente. Porém, existe um conceito
ainda recente, mas que futuramente irá modificar a
realidade humana, que é a Terapia Gênica. Ou seja, é
um procedimento que introduz genes funcionais no
interior das células para tratar doenças genéticas.
Através de técnicas de DNA recombinante é possível
identificar e substituir ou manipular os genes
causadores das enfermidades. 
     Agora, saindo de um viés científico e biológico e
indo para a visão da Doutrina Espírita, há diversas
contribuições significantes a respeito desse tema,
como o conceito de pluralidade dos mundos e
pluralidade da existência. 
    Allan Kardec, traz em seu Livro dos Espíritos, a
concepção da pluralidade dos mundos ao fazer a
seguinte pergunta:

       A Doutrina diz que, dentro desses outros planetas,
há diversas civilizações diferentes que se caracterizam
a nível de sua evolução. Ou seja, algumas comunidades
são mais evoluídas que outras, trazendo o conceito de
pluralidade da existência.
      Por exemplo, no Planeta Terra, os seres humanos
são espíritos que ainda precisam passar por provas e
expiações para sua evolução. 
    Entretanto, existem os mundos primitivos, onde
habitam os espíritos menos evoluídos, que estão no
início de sua jornada evolutiva. Há os mundos
regeneradores, onde os espíritos, apesar de não
passarem por provas, passam por expiações para
aperfeiçoar os atributos morais, trazendo
características de paz, amor e caridade e rejeitando o
materialismo. Os mundos ditosos, onde não há mais
provas e expiações. E os mundos celestes e divinos,
onde se encontram os espíritos mais evoluídos do
Universo. 
      Como vimos, definir a vida ou saber se existe vida
fora do Planeta Terra é quase impossível. Graças ao a-

vanço tecnológico e as pesquisas científicas, hoje,
temos algumas provas concretas de que não somos os
únicos habitantes da infinitude espacial. E o
espiritismo, adjunta e brilhantemente, nos mostra isso.
Portanto, seja qual for a sua definição de vida ou
existência, nós não estamos sozinhos. Seja nesse
planeta ou em outro. 

55. – “Todos os globos que circulam no
espaço são habitados?”

 
“sim, e o homem da Terra está longe de

ser, como crê, o primeiro em inteligência,
em bondade e perfeição. Todavia, há

homens que se crêem muito fortes, que
imaginam que somente seu pequeno

globo tem o privilégio de abrigar seres
racionais. Orgulho e vaidade! Julgam

que Deus criou o Universo só para eles.”
 

Re
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Em Deus nos movemos e existimos
            Era um domingo depois do almoço e, ainda na mesa, o comentário entre a família era sobre o filme
da Marvel, Doutor Estranho no multiverso da loucura. Ouvi de um deles:
             — É muito louco, né? Acho que o diretor do filme delirou!, risos. 
             — A gente traz a intuição da verdade dentro da gente.
             — Então, você acha que o filme exprime a realidade?
          — Não, mas me dá uma ideia pálida. Vejo um personagem central às voltas com a prática de seus
poderes, angustiado com suas escolhas, surpreendido com as consequências, descobrindo outras
realidades sequer imaginadas, ao mesmo tempo em que tem de lidar com outros seres tão poderosos
quanto ele, enquanto protege os demais seres que não se mostram poderosos. Acho que nos define!, risos. 
             — E eu acho, na real, que você e o diretor já podem conversar! - risos. É bem interessante a ideia de
vidas em outros planetas, embora a Ciência ainda não tenha relatado oficialmente o encontro com algum
alienígena.
            — Sim, mas será que procuramos da maneira certa? A matéria se desdobra até perdermos de vista.
Precisamos de olhos novos! Aprendi que há universos fora de mim e universos dentro de mim, e se eu
espremo tudo, tudinho mesmo, ao final só sobra Deus e eu.
             — Como assim?!?
          — A trindade universal é Deus Criador e suas criaturas, espírito e matéria. A criação começa pela
matéria, ela vai gerar tudo o que conhecemos e o que ainda vamos conhecer. É chamada de matéria
primitiva, mas ela tem inúmeros apelidos, tais como matéria cósmica ou fluido cósmico ou fluido universal
ou plasma. Quando a matéria nasce do Criador, ela já traz em si as forças de transformação, que se
manifestarão obedecendo a lei universal.
             — Quanto nome! Que forças são essas?
       — Ainda estamos descobrindo, já conhecemos a gravidade, a coesão, a afinidade, a atração, o
magnetismo, a eletricidade ativa, a centrífuga, a centrípeta, que provocam efeitos como som, luz, calor,
entre outros. Essas forças são os agentes que vão atuar na transformação da matéria e garantir o esplendor
da criação.
             — Você disse que essas forças obedecem à lei universal. Que lei é essa?
            — É a lei divina ou natural citada no Livro dos Espíritos, ela indica o que deve ser feito ou deixar de
ser feito. Foi imposta pelo Criador para manter a harmonia e o equilíbrio da criação. Se a criatura se
distanciar dela, arcará com as consequências do desequilíbrio gerado até o retorno.
             — Parece haver um fluxo.
        — Exatamente! Essa lei administra as forças na preparação, direção, reprodução, conservação e
destruição da criação em seus diversos períodos de vida. Lembra das aulas de Química Inorgânica?
             — Meu Deus, você já mencionou a Física e agora vem com a tabela periódica?
            — Você achou que isso era conhecimento inútil? Enquanto conversávamos, o Criador não deixou de
criar seguidamente e ao mesmo tempo, a matéria primitiva preencheu tudo, porque ela é o próprio espaço
infinito, tudo o que ela gerar estará mergulhado nela.
             — Parece filme de ficção.
         — Mas é realidade! O Criador nunca se contradiz, toda a Criação nasce, cresce, se reproduz e
morre. As sucessivas aparições das coisas e seres na existência fazem parte da ordem da criação perpétua.
Assim que a matéria primitiva nasce, vai crescendo e se reproduzindo para formar os universos que ao
nascer, crescerão e reproduzirão os impérios estelares, que de igual forma reproduzirão as nebulosas
intergalácticas, na sequência os sóis e seus planetas.
             — É uma família?
            — Não, são várias e TODAS DIFERENTES! Galileu Galilei informa na Gênese, que a divisa do brasão
do universo é a unidade-variedade. Cada galáxia, quanto cada constelação, possui a força centrífuga
própria, controlando a força gravítica, com equilíbrio de rotação e massa e harmonia de energia e
movimento. Assim a vastidão sideral possui constelações que carregam consigo os planetas formados e em
formação, todos se auto influenciando e vinculados ao centro destas constelações, igual a como os elétrons
se vinculam ao núcleo atômico, em trajetos perfeitamente ordenados na órbita do seu elemento. Tanto os 
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panetas quanto os átomos possuem a matéria em diversas faixas vibratórias.
          — Isso pareceu poderoso! Mas não entendi essa parte de diversas faixas vibratórias de planetas e
átomos.
             — Ora, quando cessa a forma física, o que ocorre com essa matéria?
             — Mas matéria tem vida?
           — A matéria possui tudo o que é necessário para realizar a criação divina, inclusive a vitalidade, ou
fluido vital. A destruição é um comando da lei universal, há uma transformação de matéria condensada para
matéria etérea, e vice-versa, tudo nasce e renasce para evoluir e auxiliar na Criação! Tudo o que existe
possui contraparte etérea que também precisa evoluir.
             — E pensar que a gente não vê, né?!?
       — É universo dentro de universo! Quando um planeta já adquiriu condições de equilíbrio e
harmonia, já pode receber o princípio espiritual.
             — Nascemos então?
            — Ainda não!! Primeiro surge o reino vegetal e depois o reino animal. O princípio espiritual vai pas-
sar por todos os reinos inferiores, se individualizando lentamente e construindo o próprio corpo à nível
físico e etéreo, cada vez mais evoluído, até chegar a nós. Na Gênese, Galileu informa que há muitos reinos
naturais de cuja existência sequer suspeitamos, mas se percorrermos os degraus da vida, desde o último
dos seres até Deus, verificaremos uma continuidade.
             — O Criador é Pai mesmo, né? Primeiro surge a casa, depois a comida e enfim a gente.
            — Isso mesmo, absolutamente ninguém fica desamparado. O princípio espiritual se tornará Espírito
ao entrar no reino hominal, e terá adquirido, por seu próprio trabalho de evolução, o pensamento contínuo
e o livre arbítrio que nos habilita a tomar um lugar no seio das humanidades e auxiliar na Criação.
             — Como é isso de auxiliar na Criação?
             — A matéria, tanto quanto nós, é criatura divina que utilizamos, pelo livre-arbítrio, para alcançar os
nossos propósitos junto com os propósitos da Criação. A lei universal, que está gravada nela e na nossa
consciência, valoriza o bem praticado e impõe transformar o mal de nossa autoria no bem que devemos
realizar, porque o Bem de Todos é o seu Eterno Princípio. Por isso, em Deus nos movemos e existimos.
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 IMAGENS COLORIDAS DO UNIVERSO? TEMOS! 
       Que o universo é vasto nós já sabemos, mas o telescópio James Webb, lançado em 2021

e sucessor do famoso Hubble, vem com uma proposta mais abrangente.

       Webb, além de observar o céu, tem dois objetivos principais: sondar planetas distantes

para investigar se eles podem ser habitáveis e fazer imagens das primeiras estrelas a

brilhar no Universo há mais de 13,5 bilhões de anos. Aliás, vocês já pararam para pensar na

quantidade de vidas presentes no universo que não conhecemos? Vale a reflexão. 

        Incrível, né? Vem ver algumas fotos!

livros e filmes#ficaadica
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Leia mais em: https://www.sonoticiaboa.com.br/2022/07/13/nasa-imagens-coloridas-universo-telescopio-webb

NOSSO LAR - FRANCISCO CÂNDIDO XAVIER,
PELO ESPÍRITO ANDRÉ LUIZ

https://www.sonoticiaboa.com.br/2022/07/13/nasa-imagens-coloridas-universo-telescopio-webb
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       Em "Nosso Lar", acompanhamos André Luiz que, após desencarnar, desperta no

Umbral. Depois de longos anos, é levado a colônia espiritual Nosso Lar, onde começa a

entender sobre o processo de desencarnação e reencarnação, reforma íntima, o valor de

nossas boas ações, do trabalho amoroso e fraterno, dentre outros ensinamentos que nos

deixam reflexivos durante todo o livro. 

      A obra é cheia de detalhes sobre o mundo espiritual, coisas que ainda nem

conhecemos em Terra e, além disso, somos convidados a refletir sobre nossa vida e o que

estamos fazendo com a oportunidade de evolução que Deus nos forneceu. 

           Cada página desse livro vale a pena, mas para quem curte mais um filme, o livro foi

adaptado para os cinemas em 2010 e contou com um elenco maravilhoso e a direção de

Wagner de Assis. 

            Ah, só para lembrar que já temos data de estreia do filme baseado no segundo livro

da série ''A vida no mundo espiritual''. ''Nosso Lar 2 - Os mensageiros'' chega aos cinemas

no dia 31 de agosto de 2023. Espero vocês! 
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